

## Bessé-sur-Braye

### Les résistants Modeste Mortier et Jean Mery à l'honneur



Une rue porte désormais le nom de Modeste Mortier.

À l'occasion des cérémonies du 8 Mai, deux anciens résistants déportés ont été à l'honneur. Une rue porte désormais le nom de Modeste Mortier et le rond-point est baptisé Jean Mery.

Ces hommes sont connus des Besséens pour leur résistance durant la Seconde guerre mondiale. Modeste Mortier est recruté par Jean Mery le 1<sup>er</sup> juillet 1943 et entre ainsi à l'armée secrète et au réseau action. Il est nommé responsable du groupe de résistance de Bessé-sur-Braye jusqu'à son arrestation le 5 mai 1944.

Durant cette année de résistance,



Le rond-point à l'entrée de Bessé-sur-Braye est baptisé Jean Mery.

il recrute des hommes, soustrait des hommes désignés pour le STO (service du travail obligatoire), aide à la formation des groupes anti-panzers, stocke des conserves pour le ravitaillement d'un maquis...

Dès 1941, Jean Mery entre en résistance. Il crée son propre réseau sous le pseudonyme de « Henri ». Sa première mission consiste à établir des filières d'évasion vers la zone libre. Il

se charge également d'accueillir des familles juives qui fuient la folie antisémite des nazis et leur trouve logement et travail. Des responsabilités de plus en plus importantes lui sont confiées comme l'organisation du canton avec recherche de terrain pour parachutage... Le 5 mai 1944, il est arrêté et déporté. Jean Mery a été, quelques années plus tard, reconnu Juste parmi les Nations.

QUEST-FRANCE  
11 MAI 2009